

XIV Seminario Argentino Chileno de Ciencias Sociales, Humanidades y Relaciones Internacionales
“Pactos constitucionales y democracias. Deudas y quehaceres a propósito del 50 aniversario del golpe cívico-militar en Chile y 40 años de la recuperación en Argentina”

18, 19 y 20 de octubre de 2023 – Mendoza, Argentina.
CETyLA – MEL, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNCuyo

Simposio 3. Tareas y deudas de la memoria: Chile y Argentina

La herencia de la revolución: una reflexión infrapolítica a los intentos revolucionarios en Argentina y en Chile en la elaboración actual de sentido

Cristián Núñez Cristino
Universidad de Chile
cristian.nunez.c@ug.uchile.cl

Me interesa comentar el texto “Alegoría y desnarrativización” de Alberto Moreiras (2020) desde el concepto de Muerte y No-Muerte que sería superado por el proyecto mismo infra político (Rojas, 2023), profundizando en el contexto del objeto de estudio de Moreiras que es la polémica en Argentina a partir de la entrevista en 2004 por la revista “Intemperie” a Héctor Jouve, y la serie de respuestas que provocó, principalmente la de Oscar del Barco. Me centraré en la reflexión, no recogida por Moreiras, de Claudia Hilb (2014), que (se) cuestiona la idea misma de revolución por ser un proyecto cuyo objetivo final no es más que la muerte. A continuación, sumaré al ejercicio lector la postura de Paula Hunziker (2020), para intentar una síntesis al problema en el contexto actual. La experiencia revolucionaria en Argentina no tiene un correlato en Chile. Mas habiendo asumido esta diferencia, intentaré extraer una pregunta reflexiva capaz de ser aplicada en el accionar de fines de los ochenta hasta mediados de los noventa de la agrupación guerrillera Frente Patriótico Manuel Rodríguez según el recuento de Juan Cristóbal Peña (2007 y 2029). Superar la revolución es superar el mandato por la muerte, pero si la revolución ya no es posible, lo que sí lo es no es del todo claro. La crisis política en la región (crisis varias de representación) y las amenazas a la democracia nos obligan a generar discursos y espacios de reflexión que nos permitan hacer sentido en un contexto social por momentos atemoriza.